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PROGRAMME CULTUREL & ARTISTIQUE 
OFFRE POUR LES PUBLICS EN SITUATION DE HANDICAP(S)

DU 1ER FÉVRIER AU 30 JUIN 2023
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Leroy 01,
Musée du Temps
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La grande mademoiselle
Marie-Lucie Cornillot,
Une vie de Musées (1946-1972)

Du vendredi 9 juin 2023 
au dimanche 17 septembre 2024

Marie Lucie Cornillot était conservatrice
du Musée Classé de Besançon entre 1946 et 1972. 
C’était l’une des seules femmes conservatrice de l’après-guerre. 

L’exposition rend hommage à ce grand personnage et se tiendra :
- au musée du Temps,
- au musée des beaux-arts et d’archéologie.

Exposition
Temporaire
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Visites
et animations

Cette programmation a été mise
en place avec des membres 
de la Commission Intercommunale 
d’Accessibilité.

Galerie de la mesure du temps,
Musée du Temps
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Handicap moteur

ADULTES

Visite pianissimo : la mesure du temps

Mercredi 29 mars à 14H30

Quelle heure est-il ? Une question du quotidien… 
Savez-vous que l’heure indiquée par les cadrans solaires à l’Antiquité, par les 
horloges comtoises au XIXe siècle, et par les horloges atomiques n’est pas la 
même ? Qu’elle ne s’adresse pas à nous de la même façon ? Venez découvrir 
les instruments indiquant l’heure à travers le temps, à votre rythme ! 

En partenariat avec la Maison des Séniors
Réservation possible avec la Maison des Séniors : 03 81 41 22 04

Durée : 1h

Disponible sur demande pour les groupes, pendant tout le semestre. 

Certaines visites thématiques sont accessibles pour
les personnes en situation de handicap moteur.
Merci de consulter le programme tout public sur le site internet :
www.mdt.besancon.fr 

Merci d’en informer la référente accessibilité, certaines nécessitent
des adaptations. 

Pour les groupes, retrouvez :

Visite pianissimo découverte

Durée : 1h
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JEUNE PUBLIC

Les animations jeune public sont accessibles pour les visiteurs en situation 
de handicap moteur.

Programme disponible sur le site internet du musée :
https://www.mdt.besancon.fr/public-scolaire/
https://www.mdt.besancon.fr/events/categorie/jeune-public/

Pour les publics individuels, merci d’informer la référente accessibilité,
certaines animations nécessitent des adaptations. 

Animations scolaires disponibles sur demande pour les groupes,
pendant tout le semestre. 
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Espace « Franche-Comté, Terre Horlogère »
Musée du Temps
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Handicap visuel

ADULTES

Visite Ouvrez grand les oreilles : la mesure du temps
 
Samedi 11 mars à 14H30

Quelle heure est-il ? Une question du quotidien… 
Savez-vous que l’heure indiquée par les cadrans solaires à l’Antiquité, par 
les horloges comtoises au XIXe siècle, et par les horloges atomiques n’est 
pas la même ? Qu’elle ne s’adresse pas à nous de la même façon ? Venez 
découvrir les instruments indiquant l’heure à travers le temps, accompa-
gnés par un médiateur formé à l’audiodescription.

En partenariat avec AVH Doubs 

Durée : 1h30
Disponible sur demande pour les groupes, pendant tout le semestre. 

Pour les groupes, retrouvez :

Visite découverte Ouvrez grand les oreilles

Durée : 1H30

L’animation en partenariat avec le
Centre de Ressources pour Déficients Visuels (CRDV)
aura lieu ce semestre au musée des beaux-arts et d’archéologie.

JEUNE PUBLIC
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Handicap psychique 

Nous proposons des visites sur réservation pour les groupes.
Ces visites seront conçues sur mesure, après un entretien de
préparation téléphonique avec votre organisme.

L’objectif de l’activité est de lutter contre l’isolement des personnes
en situation de handicap psychique. 

Pour les personnes pouvant visiter en autonomie,
toute animation du programme général est intéressante.

Vous trouverez le programme complet sur le site internet :
www.mdt.besancon.fr

Pour plus d’informations, merci de contacter :
- la référente accessibilité,
- ou le CRDV : 03 81 65 86 86 (Cécile Normand, documentaliste)

Durée : 1h30
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Handicap intellectuel 

ADULTES 

Visite Facile : la mesure du temps

Samedi 4 mars à 14H30

Découvrez les outils pour indiquer l’heure, en toute simplicité !

Durée : 1h 
Adultes et adolescents à partir de 13 ans

Avec l’Atlas et la Fondation Pluriel.

Sur réservation pour les groupes. 

Pour les groupes, retrouvez :

Visite découverte facile

Durée : 1H

JEUNES PUBLICS

Des animations pour tous les niveaux scolaires sont proposées pour les 
jeunes publics. Elles peuvent être facilement adaptées pour les familles avec 
enfants en situation de handicap ou groupes scolaires.

Vous pouvez consulter l’offre sur le site internet du musée :
http://www.mdt.besancon.fr/activites-culturelles/public-scolaire/
http://www.mdt.besancon.fr/events/categorie/jeune-public/
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Merci de contacter la référente accessibilité pour tout renseignement
et réservation. 

Les visites proposées pour les adultes en situation de handicap
intellectuel peuvent aussi correspondre aux adolescents à partir
de 13 ans. Merci de réserver auprès de la référente accessibilité.
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Handicap Auditif 

ADULTES

Visite-atelier La mesure du Temps 
interprétée en LSF

Samedi 1er avril à 14H

Communication en LSF à venir

Quelle heure est-il ? Une question du quotidien… 
Savez-vous que l’heure indiquée par les cadrans solaires à l’Antiquité, par 
les horloges comtoises au XIXe siècle, et par les horloges atomiques n’est 
pas la même ? Qu’elle ne s’adresse pas à nous de la même façon ? Venez 
découvrir les instruments indiquant l’heure à travers le temps, guidés par 
un médiateur accompagné d’un interprète Langue des Signes Française. 
Puis, un atelier vous sera proposé. 

Durée : 2h30

En partenariat avec Sors les mains d’tes poches
Possibilité de réservation auprès de l’association :
contact@sorslesmainsdtespoches.fr  

Cette animation n’est pas disponible pour les groupes sur réservation.

Pour les groupes :
Sous réserve d’un interprète disponible.

Visite redécouverte interprétée en LSF

Guidés par un médiateur accompagné d’un interprète LSF,
venez découvrir le parcours revisité, et les incontournables du musée ! 

Durée : 1h
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À savoir :

Prêt de boucles magnétiques, sur réservation, pour l’intégralité
des animations adultes et enfants.

Programme disponible sur le site internet du musée :
http://www.mdt.besancon.fr/ 

Pour les groupes : 
Sous réserve d’interprète disponible. 

Réservation possible d’une animation jeune public avec interprète LSF. 

Consulter l’offre jeune public sur le site internet du musée :
http://www.mdt.besancon.fr/activites-culturelles/public-scolaire/
Puis, contactez la référente accessibilité, pour organiser l’animation
avec un interprète LSF. 

Des animations sont proposées avec un codeur
Langage Parlé Complété, en partenariat avec le CEEDA. 

Pour en savoir plus, merci de contacter :
- le CEEDA : https://www.pepcbfc.org/nous-contacter 
- la référente accessibilité

JEUNE PUBLIC
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ÉVéNEMENTS 
tout public

Salle de la cheminée,
Musée du Temps

D’autres événements sont proposés
au musée, pour tout public.

Certains peuvent être accessibles.
Merci de contacter la référente
accessibilité. 
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Week-end Télérama

Samedi 18 et dimanche 19 mars 2023

Cette année encore, l’hebdomadaire Télérama propose à ses lecteurs de 
découvrir gratuitement des centaines de lieux d’art en France, musées,
galeries, Frac, et autres établissements.
Entrée gratuite pour les porteurs du pass valable pour 4 personnes à
découper dans Télérama.

Festival ludique de Besançon Ludinam

Samedi 6 et dimanche 7 mai 2023 de 10h à 18h 

Programme détaillé à venir sur le site du musée et sur
https://www.ludinam.fr/ 
Entrée gratuite avec le pass Ludinam.

Nuit des musées

Samedi 13 mai de 19h à minuit

Venez noctambuler au musée ! Des visites et des ateliers vous attendent.
Programme détaillé à venir sur le site du musée et sur
https://nuitdesmusees.culture.gouv.fr/ 
Entrées et animations gratuites

Les 24 heures du temps

Samedi 17 et dimanche 18 juin

Faire briller le passé, le présent et l’avenir de Besançon et sa région à tra-
vers son savoir-faire horloger, telle est la vocation des 24 heures du temps. 
Pour sa 10e édition autour de la chronométrie sportive, de nombreuses 
animations vous attendent au musée du Temps et dans la cour du palais 
Granvelle. Au programme : visites, rencontres et ateliers pour tous.
Programme détaillé à venir. Entrée gratuite.
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Le musée virtuel

Musée du Temps en 360°

Grâce à un partenariat avec l’agence Vauban, le musée du Temps, peut 
désormais se visiter depuis votre salon ! Muni d’un casque de réalité vir-
tuelle ou non, il vous est possible de vous promener d’une salle à l’autre, 
d’un étage à l’autre, de zoomer sur les œuvres, de choisir une salle pré-
cise sur le plan et de vous y rendre en un clic :
https://mdt.besancon.fr/360 

Le Compagnon de visite

Pour découvrir le musée en toute autonomie, un Compagnon de visite 
vous sert de guide. Il est disponible sur votre smartphone sans téléchar-
gement préalable ou sur tablette à disposition à l’accueil du musée.
Pour plus d’informations, demandez à l’accueil du musée lors de votre 
arrivée. Bonne visite ! 

Sur les réseaux !

Le compte TikTok des musées du Centre 

Depuis plus d’un an maintenant, le musée des beaux-arts et d’archéolo-
gie et le musée du Temps possèdent leur compte sur le réseau préféré 
des adolescents : TikTok
Abonnez-vous et découvrez régulièrement de nouvelles vidéos !
@museesducentre.besancon

Les musées du Centre partenaires de France Bleu Besançon

Découvrez l’actualité du musée des beaux-arts et d’archéologie et du mu-
sée du Temps, chaque samedi matin à partir de 9H06 dans l’émission Côté 
Culture diffusée sur France Bleu Besançon. Programmation culturelle, 
expositions temporaires, vie des musées, différentes thématiques, toujours 
d’actualité, seront abordées. Soyez nombreux à écouter l’émission !
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Compte TikTok officiel,
@museesducentre.besancon
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Informations 
pratiques
et réservations

Buste de Jupiter,
Musée du Temps



21

Tarifs 

      L’entrée au musée est gratuite pour les personnes
en situation de handicap et leurs accompagnateurs.

      Toutes les animations sont gratuites, pour les personnes en situation 
de handicap ainsi que leur accompagnateur.

Réservations

RÉSERVATIONS INDIVIDUELLES
ET POUR LES GROUPES

      Toutes les animations sont disponibles uniquement sur réservation.

Miléna Buguet | Référente accessibilité
milena.buguet@besancon.fr | 03 81 41 57 86
Du lundi au jeudi de 8h à 12h et de 13h à 17h
Le vendredi de 8h à 12h

      Merci de réserver le plus à l’avance possible,
sous réserve de disponibilité,
auprès de la référente accessibilité. 
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informations pratiques

Musée du Temps
96 Grande Rue, 25000 Besançon

www.mdt.besancon.fr 
www.facebook.com/mdt.besancon

HORAIRES D’OUVERTURE

Saison basse : du mardi au vendredi | 14h-18h, 
du 1er novembre au 31 mars (hors vacances scolaires)

Saison haute : du mardi au vendredi | 10h-12h30 14h-18h, 
du 1er avril au 31 octobre, 
et pendant les vacances scolaires de la zone A

Toute l’année : samedi, dimanche | 10h-18h (sans interruption)

FERMÉ LE LUNDI 
Fermeture annuelle : 1er mai

Accueil des groupes : toute l’année : du mardi au vendredi
9h-12h et 14h-18h
Samedi et dimanche : 10h-18h

S’informer 

      Miléna Buguet | Référente accessibilité
    milena.buguet@besancon.fr | 03 81 41 57 86
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RECRUTEMENT DE BÉNÉVOLES :

Devenez spectateurs-accompagnateurs bénévoles !

Les 2 Scènes, les Musées du Centre, la Maison Victor Hugo et la Rodia 
s’engagent aux côtés de l’APF France Handicap (Délégation du Doubs) 
pour favoriser le recrutement de spectateurs-accompagnateurs.
Une formation à l’accompagnement des personnes en situation
de handicap, encadrée par l’APF et s’appuyant sur des sorties culturelles, 
sera proposée aux volontaires.

Cette démarche vous intéresse ?
Contactez-nous au 03 81 87 85 85

Espace « Franche-Comté, Terre Horlogère »,
Musée du Temps



Musée
Du temps
BESANÇON

Musée du Temps
96 grande Rue, 25000 Besançon
03 81 87 81 50
www.mdt.besancon.fr 

Retrouvez-nous sur nos réseaux sociaux !
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@museesducentre.besancon


